

Presidente de EE.UU. destacó, eso sí, que "se hicieron grandes progresos"

Trump no logró acuerdo con Putin sobre la guerra en Ucrania

ALEJANDO PARDO

El mandatario ruso sugirió que la próxima cumbre se llevara a cabo en Moscú.

Un poco menos de 15 minutos duró la conferencia de prensa que dieron Donald Trump y Vladimir Putin, luego de finalizar la esperada reunión en la que ambos mandatarios conversaron sobre la guerra en Ucrania y la posibilidad de lograr un alto al fuego.

El presidente de Rusia fue el primero en hablar, afirmando que "es sabido que no ha habido cumbres entre Rusia y EE. UU. en cuatro años, eso es mucho tiempo. Este periodo fue muy difícil para las relaciones bilaterales. Y, siendo francos, han caído a su punto más bajo desde la Guerra Fría. Creo que eso no beneficia a nuestros países ni al mundo en su conjunto", según citó CNN en Español.

También comentó que las negociaciones con su homólogo de Estados Unidos se llevaron a cabo en un ambiente respetuoso y constructivo. "Fueron muy exhaustivas y fructíferas", dijo.

Respecto a un posible fin del conflicto armado, el presidente Putin dijo que existe el interés por parte de Rusia, remarcando eso sí que "estamos convencidos de que, para lograr un acuerdo duradero y a largo plazo, necesitamos eliminar todas las raíces primarias, las causas principales de ese conflicto. La situación en Ucrania está relacionada con las amenazas fundamentales a nuestra seguridad".

En otro momento de la conferencia, el mandatario ruso habló brevemente en inglés para sugerir que el próximo encuentro con Trump se llevara a cabo en Moscú. "Esa es una propuesta interesante, me van a criticar un poco, pero creo que podría suceder", respondió el presidente norteamericano.

Al tomar la palabra, Donald Trump comentó que "tuvimos una reunión sumamente productiva y se acordaron muchos puntos", dejando en claro eso sí que no lograron un acuerdo. "Se hicieron grandes progresos, pero no hay trato hasta que hay un trato".

De acuerdo con CNN en Español, el presidente Trump también expresó que "voy a llamar a la OTAN en un rato. Llamaré a las distintas personas que considere adecuadas. Y, por supuesto, llamaré al presidente Zelensky y le contaré sobre la reunión de hoy. En última instancia, depende de ellos".

Al finalizar la conferencia, ambos mandatarios se retiraron sin responder preguntas de los periodistas.

3 horas reunidos

A las 11.32 hora local partió la cumbre entre los presidentes de Estados Unidos, Donald Trump, y de Rusia, Vladimir Putin. O sea, con una precisión matemática, porque la cita estaba programada a las 11.30 (15.30 hora chilena). Y duró tres horas, justo en los instantes en que se escriben estas líneas, por lo que sus conclusiones y alcances aún se desconocían.

Antes, habían llegado en sus aviones a la Base Conjunta Elmendorf-Richardson, una instalación militar con un gran peso



¿Qué se dijeron Putin y Trump cuando se encontraron? Nadie sabe.



Los grandes ausentes de este encuentro: Ucrania y Europa.

histórico durante la Guerra Fría entre ambas naciones. Se dieron la mano y algo se dijeron, pues sonrieron. La cumbre iba a tener lugar en Anchorage, la ciudad más poblada de Alaska, con 290 mil habitantes, y donde la temperatura, al momento de estrecharse la mano ambos presidentes, rondaba los 10 grados Celsius. Era la primera vez en el segundo mandato de Trump que se encontraba con el líder ruso.

En la cumbre supuestamente -toda la prensa lo informó así- iban a estar solo los dos poderosos mandatarios para buscar un cese del fuego que ayudara a articular una salida a la guerra entre Ucrania y Rusia. Sin embargo, insospechadamente, la secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, informó que el estadounidense iba a estar acompañado por el secretario de Estado, Marco Rubio, y por el enviado especial para Medio Oriente, Steven Witcoff.

Casi inmediatamente después, Rusia también anunció lo suyo. Que Putin iba a estar acompañado por el ministro de Relaciones Exteriores (el mismo cargo de Marco Rubio), Sergey Lavrov, y por uno de los consejeros de Putin, Yuri Ushakov.

El mismo Lavrov había impresionado horas antes cuando los medios mostraron que vestía una camiseta blanca con las letras CCCP, que era la sigla en ruso de la extinta Unión Soviética. Y lo hizo sobre un territorio, Alaska, que era ruso hasta el siglo XIX.

Las expectativas sobre la cumbre eran pobres. Justo antes de embarcarse en el Air Force One, Trump declaró que Putin "no me tomará por tonto". Más tarde escribió en su red social: "¡¡¡HAY MUCHO EN JUEGO!!!"

Sin embargo, Trump ha dicho que quiere una nueva cumbre, esta vez con la presencia del presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski.



Alaska se repletó de agentes de seguridad por la cumbre.